



El Eco de Cartagena

BOLETIN QUINCENARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Una nueva Nota, comunicada por Alemania y Austria a las naciones neutrales, ha ennegrecido de tal modo el horizonte que es de preveer gravísimas complicaciones.

La Nota consiste en la determinación adoptada por los imperios centrales de bloquear en absoluto a Inglaterra, Italia y Francia, señalando un plazo de cinco días que terminará el día 5 del actual, para que todos los barcos aun que sean de las naciones neutrales que se dirijan con cualquier clase de cargamento a dichas naciones beligerantes serán torpedados pasado ese día.

Como es natural, tal determinación ha alarmado grandemente a nuestro Gobierno, y anoche, al cenarse oficialmente la Nota se reunieron los ministros para adoptar acuerdos ante tan grave circunstancia.

Cuando creíamos que en un breve lapso de tiempo cesaría por completo esa terrible guerra que asola a Europa por unas o por otras causa se recrudescen la guerra más sangrienta aún.

Dios haga que pronto, pero muy pronto, cese el estampido del cañón y que los ejércitos beligerantes retornen a sus países porque la tan deseada paz haya llegado a realizarse.

Nosotros, atendiendo las indicaciones del ministro de la Gobernación a las buenas recomendaciones que en los comentarios, por patriotismo, nos recordamos los que esta medida radical de los imperios centrales nos sugiere.

El Gobernador civil de esta provincia ha recibido una comunicación del Ministro de la Gobernación transmitiéndole la R. O. por la que se le envían 50.000 pesetas para indemnizar, socorrer y reparar con obras de interés local los daños causados por las tormentas e inundaciones desde el mes de Mayo último a las ciudades de Murcia, Cartagena, La Unión, Cieza y demás de esta provincia perjudicadas, y para realizar obras de defensa que prevengan nuevas catástrofes.

A este objeto prescribe la forma en que se han de constituir las Juntas locales para la inversión de fondos, distribución que se ha de hacer en el plazo de tres meses.

Veremos lo que de esta exigua cantidad destinada a nuestra provincia consigue Cartagena, y este es el momento en que nuestro Ayuntamiento y representantes en Cortes deben influir para que se nos adjudique cantidad que permita hacer obras en el Ensanche que prepara a nuestra ciudad de futuras inundaciones.

Y para todo lo urgente es, constituir la Junta local que comience sus trabajos.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena", en tal día como hoy.

Los procuradores de esta ciudad han ofrecido al Ayuntamiento un crédito número de libras de pan para que las distribuya entre los pobres el día de la llegada a ésta de S. M. el Rey.

Uno de los festejos que preparan en Murcia para la llegada de S. M. es el tradicional entierro de la sardina.

Roma, 30. Ayer expidió la corte Pontificia el Decreto nombrando a Monseñor Cattani nuncio de S. S. en Madrid.

Constantinopla, 30. El gobierno otomano ha acordado el nombramiento de cinco gobernadores cristianos.

Cosas de Cartagena EL PUERTO

Muy oportunamente dijo un orador local que la vida de Cartagena dependía muy principalmente del Puerto, el Arsenal y nuestra rica Sierra Minera; en ello estamos todos los cartageneros, y cuantos habitan en esta hidalga ciudad de la Caridad.

Nuestro puerto, comerciante, tiene una importancia grandísima, pues en tiempos normales la exportación era enorme, y no menos grande la importación, porque hay que tener muy en cuenta, que por esta ciudad se abastece casi toda la provincia, siendo por ello constantemente el tráfico marítimo, y muy considerable el número de barcos que atracaban en los muelles de este puerto.

La guerra, que tantos perjuicios ocasiona a los neutrales, ha reducido notablemente el comercio marítimo, y es muy frecuente ver nuestra bahía casi sin barcos, que es como decir, sin pan en un gran número de familias, cuyo sustento depende exclusivamente del tráfico marítimo...

¡El puerto de Cartagena! ¡la Perla del Mediterráneo! ¿no es verdad que nos halaga a los cartageneros oír estas manifestaciones espontáneas de cuantos nos visitan? Nosotros tenemos por nuestro puerto una predilección grandísima; de sus muelles hemos hecho el paseo más lindo de la ciudad, le hemos adornado con jardines que le dan más vistosidad. En ellos se congregan en los meses veraniegos nuestras lindas paisanas que con sus trajes elegantes destacan aun más sus bellezas... en el puerto están instalados los balnearios adonde acudimos en buses de la brisa suave y fresca; en él se destaca como un enorme copo de nieve el Club de Regatas y en su magnífica bahía cuyas aguas serenas reflejan la blancura de la luna, celebramos la fiesta más típica de Cartagena: la velada marítima, fiesta toda luz, toda poesía, a la que han cantado los poetas y ha merecido las mayores alabanzas de cuantos le han presenciado.

Cartagena que se orgullece de su puerto, debe trabajar a fin de que el tráfico marítimo tome el fomento debido, ya que, como se ha dicho anteriormente el es uno de los elementos principales de la vida local.

Orencio Bernal Blázquez

A las Autoridades

Don Agustín Arenales, antes sacerdote católico, ahora Pastor protestante en Madrid, ha venido a esta ciudad sin duda con el fin de hacer propaganda en favor de la secta que profesa.

Anoche dió su primera conferencia en el Centro Popular, que cedió sus salones para esta propaganda anticatólica y se propone continuar discursando en los barrios extramuros.

Triste cosa es, que haya quien facilite labor tan perversa contra los sentimientos católicos del pueblo de Cartagena y hasta quien haga el reclamo, pero no es precisamente eso lo que trato de denunciar, sino que la propaganda de dicho ministro se opone al respeto que marcan las leyes españolas a la religión de la casi totalidad de sus habitantes y que siendo la Católica Apostólica Romana la religión del Estado no se deben permitir de ningún modo las perniciosas enseñanzas que la atacan y escarnecen.

En nombre de Cartagena católicos protestamos enérgicamente de tales propagandas, y pedimos a quienes correspondan prohiban esas conferencias que tanto ofenden a las creencias de los que profesamos amor filial a la Virgen de la Caridad.

FRANCISCO Y ANTONIO ALIPA
Imprenta, Encuadernación y Oficina de Escritorio
Joaquín Costa (antes San Francisco) 4
Teléfono 102. CARTAGENA

Al margen de la risa Ripoll, héroe

Con el encanto de una ingenua narración de la abuela, llegó hasta mí la muerte del comandante Ripoll. Creí que los caballeros paladines de su patria renacían ante el heroísmo de un cartagenero y en la dulcedumbre de mis años mozos saboreé su hazaña, como lo hacía ante los héroes antiguos de la España gloriosa.

Al pasar de los días, embrujado por la sutil caricia de las Letras, conociendo un poco a los hombres, siguió siendo el comandante Ripoll para mí un héroe. En vida mostraba orgulloso una mano de aluminio por aquella otra que brindó a su patria en la ingrata Odisea de Cuba y en su muerte la cruz laureada de San Fernando besaría amorosa el pecho del héroe que supo conseguirla.

Antes de su partida para Africa dijo: «voy por laureada; no volveré sin ella, y no volví; pero la fama trajo su nombre nimbándolo de luz y con su nombre la laureada: Honor para el soldado muerto y pan para sus hijos.

Noblemente loco, con la excelsa locura de don Quijote, fué su vida una gerta audaz de valor, un mohín de desprecio a la vida ociosa. Fué soldado y como soldado supo morir y aún inválido de la campaña de Cuba pidió ir voluntario para Africa, donde cubrió su nombre de gloria y su cuerpo en un trozo de lienzo que era el todo de su vida, una tela roja y gualda: España.

Estos hombres no influenciados por un valor colectivo sino exteriorizando sus sentires en pro de la causa de España que siempre es justa porque es la patria, estos casos aislados de patriotismo, no inspirados en la envidia, buenos desde luego por el fondo de los que ponen su valde personal por encima del hecho reciente, merecen algo más que el apoyo oficial: el respeto e inolvidable recuerdo de los buenos españoles.

La verdad es que estos hombres llevan consuelo a nuestro espíritu y ante el desengaño de que quedan, poco sobreponemos el ensueño de que los hubo.

Son restos dispersos de la raza, vestigios de unos tiempos que allá quedaron grabados en la historia hispana con el timbre precioso de los momentos únicos de la raza.

Como patriotas y cartageneros hemos sentido un íntimo placer ante la iniciativa conseguida de trasladar sus restos al panteón de héroes de Melilla. Nosotros ya habíamos hecho algo parecido pero que por salir de nosotros mismos revestía caracteres de augusta solemnidad. Desde el campo de batalla donde dió a España su vida este héroe soldado ha tiempo que trasladamos a nuestro corazón de españoles, y a nuestro orgullo de cartageneros, el nombre del que hasta frente a la muerte tuvo la serenidad de un héroe español.

JIMENEZ DE BETANG

Que se prohíba

Esta visto querido lector; la palabra huelga, se va haciendo popular hasta en los gremios más insignificantes.

Ahora esta en turno el gremio de gaberros, los que se han negado a entrar sus cabras en la población por los impuestos que sobre ellos ha cargado el Ayuntamiento.

Para llevar a cabo su protesta, han suprimido la entrada de esos rumiantes por unos cántaros.

Esto en verdad, no será todo lo malo, toda vez que las cabras interceptan las aceras y molestan grandemente a los transeúntes.

Pero lo malo es, que en esos cántaros entran la leche a la población y si antes adulteraban esta, a la vista del consumidor no queremos ahora al pensar lo que harán con el líquido que traen en esas vasijas.

El señor Alcalde, debe de tomar cuantas medidas sean necesarias para evitar que la venta de leche se haga en dicha forma.

Mateo Ferrández

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en ésta acompañado de su bella hija el rico propietario de Almería don Ginés Parafon.

—Procedente de la Corte ha llegado a esta el ingeniero don Juan Schagnavan Sucher.

—Procedente de Mazarrón ha llegado a esta el ingeniero de minas don Pedro Roth.

—De Bilbao llegó el rico propietario de aquella Ciudad don Ricardo Aguirre.

—Regresó de la Capital el Inspector de Vigilancia de esta ciudad don Honorio Inglés.

—Después de haber cumplimentado el servicio que se le encargó por la superioridad, ha regresado a esta nuestro amigo y redactor de este periódico el ilustrado capitán de Infantería de Marina don José Martínez de Galinsoza.

—Procedente de Cataluña hemos tenido el gusto de saludar al capitán de Caballería don José Andreu, acompañado de su bella esposa.

—De Murcia se han presentado el Capitán de corbeta don Serapio Ros y el de Artillería don Lázaro Ros Lizana.

—Procedente de Madrid, y para tomar el mando del 2.º Batallón del tercer Regimiento de Infantería de Marina, ha llegado a ésta el teniente coronel de dicho Cuerpo don José Cañalapedra.

—De Zaragoza, el coronel de Artillería don Ricardo Navascones.

—Ha regresado nuestro querido amigo don Ricardo Mur, Director Jefe de esta prisión afflictiva.

—De Madrid el Coronel de Infantería de Marina don Francisco X. Alcántara.

—Ha marchado a Valencia, acompañado de su bella esposa, el capitán de Infantería don Manuel Basas.

—Procedente de Melilla ha llegado hoy la señora doña María Teresa Buendía esposa de nuestro amigo don Luis Soler López acompañada de su hija doña María Luisa e hijo político don Emilio Macarrón Puido.

Letras de luto

Esta tarde seguido de un numeroso acompañamiento ha sido conducido al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de don Ramón Tuells Montero.

A su aflijida familia enviamos nuestro pésame más sentido.

Enfermos

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro respetable amigo el virtuoso sacerdote don Ginés Daró.

SUCESOS

Robo descubierto

Melchor López Noguera, de unos 22 años de edad, soltero, natural y vecino de esta ciudad, era no hace mucho tiempo un muchacho honrado, pero há aquí que de la noche a la mañana dió en reunirse con individuos de malos antecedentes.

—Dime con quien andas y te diré quien eres, dice según un antiguo refrán, y por ello la polliola comenzó a fijarse un poco en este individuo por si el pudiera ser el autor de un robo cometido no hace muchas noches en la Sucursal de la Palma Valenciana, que nuestro amigo don Baltasar Gil tiene en la Muralla del Mar.

Se le siguió de cerca por orden del jefe de la guardia municipal señor Avilés, que nos va resultando un segundo Nio-Karter, y esta mañana el guardia Francisco Avilés ayudado por su compañero Hilario Gómez han presentado al referido Melchor, que después de un hábil interrogatorio se ha confesado ser el autor del robo de veintidós botellas de aguardiente y manzanilla de la clase extra.

El señor Avilés ha podido recuperar catorce de estas botellas, las que le serán devueltas a su dueño.

Bien merece un aplauso el señor Avilés por este servicio que pone una vez más de manifiesto las grandes dotes que en cuestión pollicera posee.

El Duende

Información de Marina

Licencia

Solicita licencia por enfermo y se ordena el reconocimiento del condestable don Federico Bonelo.

Gratificación

Pide gratificación de profesorado cursándose la correspondiente instancia al E. M. Central, el alférez de navío don Ubaldo Montrojo.

Recompensa

Por el Ministerio de la Guerra ha sido nombrado Caballero de primera clase de la Orden del Mérito Militar por los servicios prestados al Ejército, el patrón jefe de la Compañía de Ma de Melilla don Joaquín Centano.

Sin efecto

Ha quedado sin efecto el destino conferido en este apostadero al alférez de navío don Pedro Lapique y Suárez.

Retiro

Se le concede el retiro por cumplimiento de la edad reglamentaria, al segundo contramaestre de puerto don Ricardo Jiménez Carlión.

Material radio-telegráfico

Dada cuenta del parte mensual de la estación radiotelegráfica del acorazado Pelayo, de fecha 1.º del corriente mes y año, en donde se hace constar que los detectores se encuentran en mal estado, por lo que se hace necesario su reposición, S. M. el Rey (Q. D. G.), de conformidad con lo informado por el Estado Mayor central, ha tenido a bien disponer se adquieran de la Sociedad «A. E. G. Thomson Houston Ibérica», con destino a la citada estación, dos detectores de la patente Telefunken que aquella explota, por el precio por unidad de trescientas cuarenta pesetas. Para esta atención se concede un crédito de seiscientos ochenta pesetas (800 pesetas) con cargo al capítulo 7.º, artículo único del vigente presupuesto.

Desestimada

Ha sido desestimada una instancia presentada por el Maestro de Artillería don José Alvaro Gómez en la que solicitaba el abono del diez por ciento sobre su sueldo actual.

INFORMACIÓN DE GUERRA

Cruces

Le ha sido concedida la Cruz blanca del Mérito Militar pensionada al Capitán de Artillería

—Al teniente coronel de Ingenieros don José Ubach y Elosegui, se le concede la Cruz blanca del Mérito Militar con pasador de Industria.

Traslado

Se destina a la comandancia de Córdoba al teniente coronel de la Guardia Civil don Antonio Alvarez López.

Comparecencia

El Gobernador Militar de esta plaza interesa la comparecencia del soldado José Albolea Sellés.

Pases y certificados

El coronel de la Zona de Murcia, remite pase para el recluta José Martínez Fernández.

El mismo acusa recibo de la licencia absoluta del soldado Luis Lacalle Rodríguez.

Recompensa

Se declara pensionada la Cruz blanca del Mérito Militar con pasador de profesorado, que posee el capitán de Artillería don Luis Rutz del Portal.

Matrimonio

Se concede real licencia para contraerlo al oficial segundo de Intendencia don Pedro Megibar.

Destino

Se destina al regimiento de la Reina al segundo teniente de Infantería don José García Iglesias.

A los lectores de EL ECO DE CARTAGENA

CUPON-VALE DE

El Eco de Cartagena

10 vales y 3'90 pesetas

dan derecho a una magnífica ampliación sobre cartulina, tamaño 60 por 60 centímetros.

Entreguense los Cupones en casa de don Estililo Bruna, San Fernando, 43.